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Senatsverwaltung für
Mobilität, Verkehr, Klimaschutz und Umwelt

Herrn Abgeordneten Kristian Ronneburg (Die Linke)
über
die Präsidentin des Abgeordnetenhauses von Berlin

über Senatskanzlei - G Sen -

A n t w o r t
auf die Schriftliche Anfrage Nr. 19/16757
vom 19. September 2023
über FGSV-Empfehlung zur Parkplatzbreite

Im Namen des Senats von Berlin beantworte ich Ihre Schriftliche Anfrage wie folgt:

Frage 1:

Wie plant der Senat mit der Empfehlung der Forschungsgesellschaft für Straßen- und Verkehrswesen (FGSV) zur
Erweiterung der Parkplatzbreiten umzugehen?

a. Plant der Senat der Empfehlung bei der Errichtung neuer Parkplätze zu folgen? Bitte um Begründung.
b. Sieht der Senat davon ab der Empfehlung zu folgen, die zu einer Einschränkung öffentlichen Raumes

zugunsten breiterer PKWs führen würde?

Antwort zu 1:

Die Empfehlungen für Anlagen des ruhenden Verkehrs (EAR 23) der Forschungsgesellschaft für
Straßen- und Verkehrswesen (FGSV) stellen den aktuellen Stand der Technik dar und sind bei
Neuplanungen entsprechend zu berücksichtigen.
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Der Senat sieht auch bei Neuplanungen keine Einschränkung des öffentlichen Raumes, da laut
FGSV in erster Linie neu errichtete/ausgewiesene Parkplätze in Parkhäusern, Tiefgaragen und
Parkplätze für das Senkrecht- und Schrägparken betroffen sind. Längsparkplätze an den
Straßenrändern sind davon nicht betroffen.

Berlin, den 04.10.2023

In Vertretung
Dr. Claudia Elif Stutz
Senatsverwaltung für
Mobilität, Verkehr, Klimaschutz und Umwelt


